

Antoinette Kankindi: “Hay que dar autonomía económica a la mujer africana para que deje de llenar filas de Inmigración”

La filósofa congoleña y profesora universitaria Antoinette Kankindi, galardonada con el Premio Harambee 2017 a la Promoción e Igualdad de la Mujer Africana, ha abogado este martes 14 de marzo por "intentar reducir la desigualdad en términos de

oportunidades para que la mujer adquiera más autonomía económica, para que no siga intentando salir del país para llenar filas de Inmigración".

15/03/2017

Europa Press Antoinette Kankindi:
"Hay que dar autonomía económica a la mujer africana para que deje de llenar filas de Inmigración"

Asimismo, ha añadido que, de esta forma, "las que se queden en el país pueden ayudar a reducir el desempleo de las mujeres que viven en las periferias de las ciudades grandes, ya que al conseguir un trabajo pueden financiarse un estudio de postgrado".

En este sentido, Kankindi ha destacado que estos son algunos de los objetivos que pretende conseguir con su proyecto 'African Women Leadership' que pone en valor las habilidades de liderazgo de estas mujeres jóvenes para proporcionarles conocimientos de sus derechos y responsabilidades y ayudar a mejorar los medios de vida sostenibles para otras mujeres, combatiendo la corrupción en todos los ámbitos de la vida empresarial. "Hay que desvelar el liderazgo de la mujer africana", ha aseverado.

Igualmente, la galardonada ha subrayado que "la cultura africana tiene valores similares a la cultura española como el valor de la familia: que es el pilar de la familia"; así como el valor de la solidaridad, "un principio integrado en la sociedad". "La familia, aunque viva sola, viven en una comunidad en la que se apoyan unos a otros", ha asegurado.

Así, ha señalado que "el objetivo del premio es dar liderazgo a la mujer que respete esos valores y se adapte a los nuevos desafíos; que cree un puente entre esas mujeres urbanas y las rurales, sin dejar a nadie atrás". "No se puede hablar de integridad sin hablar de principios éticos", ha sentenciado.

"Kenia es una país que fascina a cualquier africano porque es un país que funciona, pero he visto muchas veces como se encierran muy pronto en un individualismo liberal que está en contradicción directa con lo que organiza nuestra sociedad --ha explicado la premiada--. En el mundo urbano se da el 'yo, yo y yo' y en la misma clase de la universidad tenemos a chicos o chicas que vienen conduciendo su propio coche y otros que no pueden pagarse el bocadillo del mediodía".

Contra el liberalismo individual

De esta forma, se ha mostrado "obsesionada con la idea de impedir que esas mujeres tan dinámicas se encierren en un liberalismo individual en el que ya no ven a nadie más; un riesgo muy cercano en la vida diaria".

Kankindi es licenciada en Filosofía y Letras, en Derecho y doctora en Filosofía Política. Desde hace 12 años es profesora de Ética y Filosofía Política en la Universidad de Strathmore en Nairobi, Kenya.

En 2013 fue invitada al Seminario Internacional de Liderazgo de la Mujer celebrado en Lilongwe, la capital de Malawi. Su conferencia sobre 'Liderazgo de las mujeres de África' fue acogida con tanto interés, que el Fondo de Acción Urgente-África le ha financiado un programa durante los dos últimos años, en el que han participado mujeres empresarias, políticas, periodistas y

científicas de distintos países africanos como Congo, Camerún, Costa de Marfil, Kenia o Sudan del Sur.

'Ejemplo' para transformar un país

Por su parte, el director de la ONG Harambee en España, Antonio Hernández Deus, ha asegurado que Kankindi es "el ejemplo de esos rostros africanos que con su capacidad y energía son capaces de transformar un país", al tiempo que ha añadido que "una de las maneras de elevar el nivel económico y social de un país con alguna necesidad, es elevar el nivel educativo y en especial, el de las mujeres, que han asumido una serie de cargas".

La ONG entrega este reconocimiento a una iniciativa africana a favor de la mujer africana, con el patrocinio de los laboratorios René Furterer, con "garantía de continuidad, que mejora la capacitación de las jóvenes de

Kenya, que genera empleo, y que une las sociedades rurales y urbanas a través de la creación de puestos de trabajos dignos, ajenos al individualismo liberal".

Harambee --que en swahili significa 'todos juntos'-- es un proyecto internacional de solidaridad con África subsahariana que colabora con proyectos educativos, sanitarios o asistenciales, impulsados y realizados por los mismos africanos en sus países. Todos sus voluntarios trabajan de forma solidaria, sin recibir remuneración. Actualmente, la ONG está desarrollando proyectos en Congo, Camerún, Costa de Marfil, Etiopía, Kenia, Nigeria, Sudáfrica Togo y Uganda.

En la pasada edición, el Premio Harambee recayó en la directora de la Coalición de Camerún contra la Malaria desde 2007, Esther Tallah, destacada impulsora de la educación

de calidad para las niñas de este país africano.

pdf | Documento generado
automáticamente desde [https://
opusdei.org/es-es/article/antoinette-
kankindi-hay-que-dar-autonomia-
economica-a-la-mujer-africana-para-
que-deje-de-llevar-filas-de-inmigracion/](https://opusdei.org/es-es/article/antoinette-kankindi-hay-que-dar-autonomia-economica-a-la-mujer-africana-para-que-deje-de-llevar-filas-de-inmigracion/)
(18/01/2026)